
Année scolaire 2022 - 2023 	 	
Circonscription de Châteauneuf Côte Bleue 
École élémentaire Jules Ferry - Sausset les Pins  

                 

PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE N°2
LE: MARDI 7 MARS 2023 

DE: 17H30 
À: 19H30

PARTICIPANTS EN VISIO-CONFERENCE

Présents : 
• POMPEI Elodie (directrice) 
• LOPEZ Sophie (Adjointe) 
• FANCIELLO Vanessa (Adjointe) 
• GIANNANDREA Sylvie (Adjointe) 
• ELAMRAOUI Isabelle (Adjointe) 
• NEFF Marion (Adjointe) 
• WALTHER Marie-Laure (Première 

adjointe) 
• DIPAOLA Frédéric (Responsable 

hygiène et sécurité Mairie) 
• SANTINI Isabelle (directrice Pôle 

enfance et famille Mairie) 
• LEJEUNE Léa (Secrétaire Pôle 

enfance et famille Mairie) 
• LOIR Nathalie (Responsable 

périscolaire Mairie) 
• CHATONEY Marjolaine (Conseillère 

municipale) 
• LUCCIONI Pauline (parent d'élève) 
• VINCENT Edouard (parent d'élève) 
• LAROUZÉ Pauline (parent d'élève) 
• MCKINNEY Stéphanie (parent 

d'élève) 
• GIRAUDON Jennifer (parent d'élève) 
• ANDREÏ Sabrina (parent d'élève) 
• GINOUVIER Virginie (parent d'élève) 
• DERUYTER Florence (parent d'élève) 
•

Absents : 
• DUC Sylvie (Adjointe) 
• HOUETZ Béatrice (Adjointe) 
• MOSER Christine (Adjointe) 
• NODIN Sarah (FSTG) 
• COURVILLE Léo (FSTG) 
• MARCHAND Maxime (Maire) 
• BONNEAU Cécile (Adjointe à 

l'éducation) 
• RAYNAUD Yvan (Responsable 

services techniques Mairie)

Secrétaire de séance : LOPEZ Sophie



TOUR DE TABLE: Présentation des membres du conseil d'école 

ORDRE DU JOUR: 

1) Cantine/accompagnement aux devoirs/garderie: 
• Problème de surveillance sur le temps de cantine: Les surveillants ne 

peuvent pas se permettre de dire aux élèves de voir avec l'enseignant à 
14h00 s'il y a des problèmes. 

Réponse de la municipalité: Cela a été ponctuel et ne se reproduira plus. 

• Propos rapportés d'enfants qui disent que le personnel mairie fume dans 
l'école. 

Réponse de la municipalité: Mme Loir n'a jamais vu un adulte fumer dans 
l'école. M. Vincent signale que c'est une erreur. Il s'agissait des mégots 
présents dans la cour qui viennent des parents fumeurs devant le portail. Il 
est interdit de fumer aux abords de l'école. Il serait bon de faire un rappel 
avec une affiche. 

• Serviette de table en tissu: cela permettrait de réduire les déchets. 
Réponse de la municipalité: 
Les familles qui souhaitent s'engager dans cette démarche pourront le faire. 
Cela ne sera pas obligé, mais possible. L'organisation dépendra du nombre. La 
municipalité signale que les serviettes en papier blanches sont déjà recyclées, 
même souillées. Un compost est aussi en place avec une récupération des 
bacs 2 fois par semaine. Les élèves vont avoir une animation sur les 2 
groupes scolaires sur le temps périscolaire. Mme Loir signale que les élèves 
ont déjà intégré le tri, ils le font dans leur assiette directement.  

2) Travaux dans l'école 
• Bilan:  

• Pour la sécurité de tous les barreaux de la salle informatique ont été 
reculés pour ne plus être affleurants. 

•     Déplacement des portes manteaux sous le préau pour que les 
vêtements oubliés soient accessibles aux parents. Les agents de la 
mairie ont installés des nouveaux portes manteaux au lieu de déplacer 
les anciens. Ces porte-manteaux semblent inadaptés à un usage en 
milieu scolaire. 

Réponse de la municipalité: Les services techniques croyant bien faire à mis 
des portes manteaux qu'ils ont retrouvés. Ils passeront voir Mme POMPEI pour 
faire le point. 

• Achat par l'école d'un tapis pour l'étage afin que les élèves ne glissent 
pas les jours de pluie. 

Réponse de la municipalité: 
Pour une question de budget, le tapis a été refusé car il a fallu bloquer tous 
les bons de commande.  
La directrice indique que la pharmacie est vide et que cela pose de gros 
problèmes dans la gestion quotidienne des "petits bobos" des enfants. Mme 
Santini nous indique que cela est prévu. 
Mme Walter propose de demander une armoire qui ferme à clefs pour éviter 
que la pharmacie disparaisse pendant les vacances. 



• Demandes: Nettoyage de la cour de récréation plus régulier. Nous aimerions 
une fois par semaine (mercredi ou samedi matin). 

Réponse de la municipalité: Cela doit être fait. Il faudra réactiver auprès des 
services techniques. La demande d'une pose de poubelle à la sortie des 
toilettes a été refusée. 

• Quand est-il du visiophone qui devait être installé pendant les vacances de 
la Toussaint? 

Réponse de la municipalité: 
Mme Walter indique que l'investissement serait trop important (6000€). Ils 
réfléchissent à une solution provisoire avec du matériel fonctionnant en wifi. 
La distance est trop importante. Un parent propose que cela sonne sur un 
portable. 

• Abattant des toilettes: le bon a été validé mais l'abattant n'a jamais été 
changé. 

Réponse de la municipalité: 
Pas de réponse 

• Installation d'un loquet dans la classe de Mme Houetz, salle informatique, 
et sas avec les armoires du ménage. 

Réponse de la municipalité: 
Faire un open aux techniques. M. Dipaola valide cette demande.   

3) Santé/Sécurité 
• PPMS confinement: toujours des problèmes dans l'utilisation des talkies-

walkies. Quand est-il de la possibilité d'une application sur les téléphones? 
Réponse de la municipalité: 
Cela a été présenté au budget. Nous attendons que cela soit mis en place.  

• Problèmes de propreté dans les toilettes: les toilettes sont nettoyés trois 
fois par jour à 11h00/14h00 et en fin de journée. La directrice signale que de 
nombreux enfants ne sont pas respectueux des lieux aussi. 

• L'insécurité dans les toilettes: des enfants s'amusent à fermer par 
l'extérieur les portes. 

• Comportements des élèves: chaque évènement est pris avec beaucoup de 
sérieux. Nous communiquons avec les élèves concernés et si besoin les 
familles. La communication avec Mme Loir est très positive. Un rendez-vous 
avec la famille a été pris. La P.M. fait en CM2 une information sur le 
cyberharcèlement, la psychologue scolaire peut aussi intervenir pour de 
nombreux sujets. La directrice propose une co intervention avec les 
familles. Les enseignantes de CM2 demandent à ce que cela soit fait sur le 
temps périscolaire car beaucoup d'interventions se font chez les grands. 

• Modalité de la récréation: Lorsqu'il y avait une seule récréation il y avait 
deux enseignants qui surveillaient plus de 250 élèves (10 classes à 
l'époque). Aujourd'hui nous avons deux enseignants qui surveillent un 
groupe de 122 élèves et un autre de 106 élèves. Je prends entièrement la 
responsabilité de l'organisation de cette double récréation. Pour moi, les 
enfants bénéficient ainsi d'un espace de jeu plus convenable et cela est 
beaucoup moins dangereux. 



• Blessures: Il n'y a pas de protocole en cas de blessure. Nous appelons 
systématiquement lorsqu'il y a un choc au niveau de la tête. Après, selon la 
gravité nous appelons aussi les pompiers. 

4) Vie de l'école 
• Effectifs: CP Mme HOUETZ: 24 élèves 
                    CP/CE1 Mme DUC: 22 élèves (9 CP et 13 CE1) 
                    CE1 Mme GIANNANDREA: 24 élèves 
	 	     CP/CE2 Mme ELAMRAOUI: 23 élèves (8 CP et 15 CE2) 
                     CE2A Mme POMPEI et Mme NODIN: 29 élèves (1 nouvel élèves) 
                     CM1 A Mme NEFF et Mr COURVILLE: 29 élèves 
                     CM1 B Mme MOSER: 29 élèves 
                     CM2A Mme FANCIELLO:  24 élèves 
                     CM2 B Mme LOPEZ: 24 élèves 
• Projet des écoles: Le premier projet est abandonné car l'école Jules Ferry 

ne peut pas accueillir en terme de sécurité tous les élèves de Victor Hugo. 
La mairie s'oriente sur un nouveau projet avec d'autres professionnels, 
toujours sur une école maternelle sur le site Jules Ferry et une école 
élémentaire sur le site Victor Hugo. Les travaux auront essentiellement lieu 
pendant les vacances. Première phase, toutes les petites sections 
rentreront à Jules Ferry en septembre 2023. Des solutions au cas par cas 
seront proposées aux parents ayant des enfants dans les deux écoles. Une 
réunion publique aura lieu courant avril pour présenter le projet avec l'AMO. 
Rien n'est arrêté, tout est en cours d'élaboration. La municipalité cherche 
des solutions pour que ce projet ne soit pas trop anxiogène pour les 
familles et les enseignants. Le cahier des charges reste le même que le 
premier projet. La faisabilité du projet est lancée. Lundi, le concours 
d'architecte a débuté. Ils disposent de 4 à 5 semaines pour donner une 
réponse. Une commission choisira. Le début des travaux débutera cet été. 
De nombreuses normes, notamment écologiques seront mises en place. Les 
changements de bâtiments ne se feront pas avant septembre 2025 pour 
les élémentaires. Les travaux ne se feront pas durant le temps scolaire. 
Tout sera expliqué durant la réunion publique. Le responsable du projet 
habite sur la commune et connait bien le sujet. 

• Financement: Enveloppe pédagogique 1121,48€ - Enveloppe transport 2189€ - 
Pour l'instant il n'y a pas d'enveloppe investissement (manuels scolaires, 
petit mobilier), cela fait la troisième année. 

• Budget rentrée 2023: 33€/élève c'est 3€ de moins que les autres années 
malgré l'augmentation des prix mais la mairie prendra en charge l'achat du 
papier. Cela nous donne un bénéfice de 1€. 

Classes Désignation du projet
CP et CP/

CE1
- Projet cirque - 10 séances de cirque dans la cour de récréation
- Projet jardin en attente de l'aval de la mairie pour financement (pas encore 

de réponse de la mairie, n'a pas eu de contact de la part de l'association)

CP/CE1
CP/CE2

Gardanne - Visite de l'éco musée de Gardanne le 11/04/2023 bus pris en 
charge par la mairie, entrées coop de l'école
- sortie grotte casquer, bus mairie, entrée baleineaux



CP et 
CE1

Baux de Provence - Visite des carrières de lumières en lien avec la pratique des 
arts visuels dans la classe. Bus non financé par la mairie.

CE1 Classe nautique: 8 séances de Kayak, paddle et optimist avec l'école 
municipale de voile de Sausset les Pins en mai/juin 2022.

CE2 et 
CE2 de la 

classe 
des CP/
CE et 

CE1 de la 
classe 

des CP/
CE1

Classe de voile: 8 séances de voile par classe avec l'école municipale de voile 
de Sausset les Pins en septembre 2022 (très bien déroulé pour les CE2).
Fin mai/ début juin pour les CE2 du CP/CE2

CE2 Le Grau du Roi - Visite du Seaquarium (en lien avec la classe de voile). Bus non 
financé par la mairie (enveloppe donnée par la mairie ne permet pas d'inclure 
ce déplacement) 

CE2 et 
CM1A et 

B

Participation aux prix des incorruptibles. (achat 3 lots de livres, 1 pris en 
charge par la mairie, 2 par l'école)
Lot de 6 livres : 71,48 €

CM1A et 
CM1B

- Classe de mer avec le parc marin de la côte bleue en septembre/octobre 
2022. Quelques séances reportées à cause météo

- Projet d'un cycle vélo en EPS (SRAV) avec association Ride'n Roll: au mois de 
mai pour les classes de CM1 financé en partie par la mairie et EN (12h pour 
chaque classe de CM1 pour une formation au savoir rouler en vue d'obtenir 
le permis vélo). Nécessité de former les parents pour l'accompagnement 
(habilitation).

- Arles - Visite des monuments de la ville et du musée Arles Antique (en lien 
avec le programme d'histoire). Fin mai/début juin, réservation prise, 
Maintien??? CM1 ont déjà eu la sortie Cosquer, peut-être bascule du budget 
pour la sortie au Seaquarium

- Grotte Cosquer au Mucem de Marseille (3 février 2023)

CM2A et 
CM2B

- Classe de neige en mars 2023 (18 au 24). 
- Visite du camp des Milles. L'école a obtenu la gratuité des entrées et des 

ateliers par le département.
"Le souvenir français" de Sausset les Pins financera le bus.
- Permis vélo avec la Police Municipale
- Sensibilisation Bus avec la Police Municipale
- Permis internet avec la Police Municipale

CE2 et 
CM1 et 

CM2

- Sensibilisation aux déchets par l'association "écoute ta planète".
Interventions de qualité, très bon retour des enfants

Cycle 2 Permis piéton avec la Police Municipale



La mairie propose une intervention d'un artiste sous forme d'ateliers 
"mosaïque" (association qui a fait la réfection des bancs de la corniche) 
Ateliers à la salle Gontard (salle des arts) 

Dictée intergénérationnelle, seulement pour les CM1 car CM2 en classe de 
neige 

Interventions d'auteurs dans les classes dans le cadre du salon du livre "La 
jeunesse part en Livres" 

Exposition de peinture: Accueil de classes par M. Calabro sur sa proposition. 
Mme Mercurio a annoncé un accueil pour les CM2 

• Migration du site de l'école: le site actuel va être fermé et remplacé par un 
nouveau site respectant les normes RGPD. La directrice est responsable de 
la publication, accessible par les enseignants. Un lien sera envoyé par mail 
aux familles. 

• Auto-évaluation: notre hiérarchie nous a annoncé que l'on entrait dans une 
période d'évaluation d'école à partir du 3 janvier et ce jusqu'au 14 avril. 
Nous avons fait la première étape d'auto-évaluation. Elle s'est terminée le 
3 mars. C'est à ce titre que vous nous avons sollicité par le biais d'un 
questionnaire (154/387 parents ont répondu) dont voici les résultats. La 
seconde étape est une évaluation par un IEN, un conseiller pédagogique et 
un directeur d'école extérieur à notre secteur. Les élèves de CM1 et CM2 ont 
aussi répondu à un questionnaire spécifique (89/106 élèves), sur la base du 
volontariat et de manière anonyme. Réalisé en classe. 

• La course du bord de mer aura bien lieu le vendredi 14 avril au matin sur le 
même principe. Nous ferons passer un mot pour connaître les parents 
volontaires pour encadrer la course environ 10 jours avant car bien certain 
parents ne connaissent pas leur planning à l'avance. 

Nécessité de recontacter "Courir à Sausset" pour rappeler la nouvelle date.  

5) Questions des parents   
• Y aura-t-il un carnaval ? Nous pouvons proposer une après-midi festive 

déguisée à la suite de la course du bord de mer. Qu'en pensez-vous ?  
nécessité de réunion pour voir comment organiser conjointement avec les 
baleineaux 
• Dessins d'école : à faire avant début avril 
• Proposition planétarium : Nous voudrions vraiment pouvoir financer nos 

projets pédagogiques de classe. Si vous nous apportez votre aide, comme 

Toutes 
les 

classes

- Cinéma de Noël: Fiancé par l'école. L'augmentation du prix de la place a été 
prise en charge par l'association "Les baleineaux", bus financé par un 
mécène

Pour l'année prochaine, la mairie envisage un spectacle de Noël pour tous les 
élèves.
- Visite de la bibliothèque
- Initiation aux gestes de premier secours faite par les pompiers.



vous l'avez déjà fait pour les sorties à la grotte Cosquer, et que cela vous 
permet encore de financer le planétarium, pourquoi pas. 

• Kermesse: Reconduction, une réunion préparatoire devra se tenir fin mai 
début juin 

• Chauffage : les parents interpellent la mairie sur les problèmes survenus 
cette année et souhaitent être assurés que cela ne se reproduira pas. 

19h50 : Fin de conseil.  

Signature de la 
directrice: 

Signature du 
secrétaire de 
séance:


